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№２６８４ 第５回例会 ２０２２．８．１８ 
点 鐘：須藤 隆 会長 

進 行：朝月真次郎 SAA 飯島由美 副 SAA 

ソング：君が代・四つのテスト 

お客様：元会員 林 雅彦 様 

 

会長挨拶 

須藤 隆 会長 

 

皆さんこんにちは。お盆をはさんで３週間ぶりです。

今年の真夏をいかがお過ごしでしたでしょうか？ 

コロナ感染者数はピークアウトした感があるとはい

え、まだ予断を許さない状況が続きます。 

８月と言えば、私たち高齢者にとっては、広島、

長崎への原爆投下と終戦がまず頭をよぎります。今

日は広島出身の榎本会員の卓話です。今まで原

爆投下の話を何度か拝聴しました。今日はどの様

な話が聞けるのか楽しみにしたいと思います。 

お客様をご紹介します。元会員の林雅彦さんで

す。ようこそお越しくださいました。林さんの訪問を

有難く、嬉しく思います。ゆっくりと旧交を温めてく

ださい。 

さて、ロータリーでは８月を会員強調月間として

おります。私たち富津中央ロータリークラブは、大

佐和ロータリークラブとして、チャーターメンバ３３名

で今から５６年前に創立されました。１０年後には会

員は４４名に増強されました。それから２０年後の創

立３０年記念誌によると、その時の会員数は４３名と

なっております。その間若干の増減があったとして

もこの２０年間はほぼ４０数名の会員数が維持され

てきたと思われます。ところが、１９８９年以降、日本

経済のバブルがはじけると、会員数は徐々に減り始

め、４５周年の記念誌を発行したときは、会員数１９

名までに激減しておりました。これだけの会員数で

すと、どうしてもクラブ全体に張りが無くなり、緊縮財

政を意識して、事なかれ主義に陥りやすくなります。

活動が停滞すれば、クラブに活気がなくなり、入会

者を確保するのは難しくなります。ロータリーが元気

で活気のある活動ができるには、ある程度の会員

数確保は絶対条件であります。現在会員数は３３名

で、奇しくも創立時と同じ会員数です。会員増強月

間にあたり、会員一人一人が会員増強の大切さを

肝に銘じたいと思います。自分の身近にいる会員

候補者と思われる人の情報を大事にして、例会に

招待する等のフォローについては会員皆さんで関

心をもっていきたいと思います。 

今月のガバナー月信に、「会員増強は何のため

にするのかを考える。」という巻頭文が掲載されてい

ます。その中でガバナーが述べている印象的な文

言を３点ほど抜粋して紹介します。 



 

  

1. ロータリーの目的が、ロータリー精神を体得した

人を一人でも多く作り、住みよい社会をつくるこ

とだとすると、会員増強は ロータリアンの永遠

の課題である。 

2. 会員増強は、クラブの活性化、元気なクラブ作

りによって達成されるものと思う。 

3. 会員増強に質か量かの問題が議論されるが、

会員がそれぞれ信頼し合い、ロータリーを楽し

みながら奉仕しているのであれば、会員数に拘

る必要はない。 

詳しくは今月のガバナー月信を是非ご参照くださ

い。 

 これからも残暑厳しい暑さが続きます。皆さんと共

にロータリーを楽しみながら、この夏を乗り切ってい

きたいと思います。 

 

誕生祝一言 

平川恵敏 会員 

 
S２４．８．２４ 

誕生祝を頂きまして有難う御座いました。この８

月２４日で７３歳になりました。おかげ様で多少の持

病はありますがこの歳まで大病もせず、無事過ごす

ことが出来ました。生んでくれた両親に感謝してお

ります。 

今後とも健康に気を付けて頑張っていきたいと思

います。 

 

 

 

お客様挨拶 

元会員 林 雅彦 様 

 

皆さま ご無沙汰しております。旧会計係またの

名を必殺天城越え 岡田・林コンビの片割れです。 

星野支店長にロータリアンを譲り、また岡田・林コ

ンビ解放から早５ヶ月が経とうとしています。もっと

早くに近況報告に来ようと思っていましたが、業務

上、またコロナ感染が広がる中、なかなか時間を割

くことが出来ず、悶々としておりました。 

やっと今日から遅い夏休みとなり、「このタイミン

グしかない。」と思い、急遽例会に参加させて頂き

申し訳ありません。コロナ過での皆様の相変わらず

なお姿と、ご活躍を拝見させて頂き本当に安らぎす

ら感じます。非常に幸せな気持ちです。ここは本当

に自分にとって、またヒトとして帰るべき場所であっ

て星野支店長がうらやましく思います。 

 千葉市の店舗に行って改めて感じることは、この

富津人の人柄や自然豊かなこの地は本当にヒトとし

て、また生きていく上で大事だということです。皆様

は普段から居住しておられるから感じ方が薄くなっ

ているかもしれませんが、助け合いや、ひととの繋

がり、またひいて言えば、グローバルで変化に富ん

だこの地は、ロータリー活動をするにはうってつけ

の場所ということが、離れてみて良くわかりました。 

 この富津中央ロータリークラブに３年９ヶ月在籍し

た経験上、今、良かったと思えるのは、違う土地に

行っても、この富津の時と同じヒトの接し方で話せ

ばわかってくれる。また小さなこと、例えそれが他人

から見て、くだらないと思われることでも具体的に取

り組めば具体的な結果が伴うものだと実感していま

す。なにより富津中央ロータリークラブでの卓話で

鍛えられたこともあり、この７月末に当金庫の役員融



 

  

資審査会で、あまり前例のない案件でも満場一致

で、スピーディーな決裁をいただけた。自身では今

までにない不思議な経験がありました。 

 これは「皆様の貴重な卓話を、聞く機会をいただ

けたこと、自身もこういう場を頂き知らぬ間に度胸と

説得力がついていたんだ。」と自分でもびっくりして

います。何しろ、台湾で女装して岡田会員とンクロ

した思いをすれば「人間やればなんとかなるもん

だ。」と最近は思えるようになっています。 

 以上、近況報告を終わりにしますが、これからも富

津中央ロータリークラブのご発展を祈念しまして、

微力ですが陰ながら応援して参ります。何かあれば

思い出してください。本日は、どうもありがとうござい

ました。 

 

幹事報告 

相川恵津子 幹事 

 

 

１．袖ケ浦ロータリークラブから例会変更と事

務所移転のお知らせ回覧。 

２．木更津ロータリークラブから例会変更につ

いてのお知らせ回覧。 

３．２０２２－２３年度奉仕プロジェクトセミ

ナーＺＯＯＭへの案内回覧。 

４．ＤＬ（ディスカッションリーダー）ブラッシ

ュアップ研修会開催の案内回覧。 

５．研修系３委員会合同セミナー開催の案内回

覧。 

６．会員増強・新クラブ結成推進月間リソース

の案内回覧。 

７．財団室ＮＥＷＳ回覧。 

８．ハイライト米山２６９号回覧。 

９．第５５回インターアクト年次大会のライ

ブ開催について回覧。 

１０．世界ポリオデー啓蒙イベント回覧。 

１１．各クラブの活動計画書回覧。 

１２．地区大会の出欠について回覧。 

 

新活動計画発表 

 神子勝美 ロ財団・米山委員長 

 

神子ロ財団･米山委員長より、活動計画の発表。 

 

卓話 

『戦後７７年 故郷ヒロシマを思う』 

榎本守男 会員 

 

皆さん、こんにちは。コロナ感染拡大の中、８

月 初の例会で卓話をさせて頂きます。今日の

例会は出席率もよく大変うれしく思います。 

本日のテーマは、戦後７７年が経過し被爆者

が減少している中で原爆の怖さと平和の大切さ

についてです。昭和２０年８月６日を語り継ぐ

ことが広島で育った私たち世代の役割だと思っ

ています。 

本題に入る前に私のふるさと上下町を少し紹

介させていただきます。本日は朝月会員と久保

会員に白壁の町上下町の映像を手配して頂いた



 

  

のでそれを見ながら話させていただきます。上

下町の人口は約６０００人です。川は瀬戸内海

と日本海に流れている分水嶺の町です。 

かつて町は石見銀山から瀬戸内につながる銀

山街道の中継地であり、多くの両替商があり、

幕府直轄の天領地として栄えていました。上下

川沿いの桜並木、白壁の街並みが郷愁を誘いま

す。商家に見られるうだつは一見の価値があり

ます。小さな町にもかかわらず下水道が整備さ

れ、電線は地中化され景観に配慮されています。

機会があれば一度行かれては如何でしょうか。

そんな上下町で生まれ育ちました。 

 

それでは本題に入ります。八月や 六日 九

日 十五日 の俳句があります。 

８月６日は広島に原爆が投下された日、９日

は長崎、１５日はポツダム宣言を受諾、天皇陛

下がラジオで国民に「耐えられないことも耐え、

我慢できないことも我慢し未来の為に平和への

道を歩んでいこう」との意思を示された玉音放

送の日です。したがって８月６日から１５日に

至る激動の俳句です。 

昭和２０年８月６日、なぜ原爆投下は広島だ

ったのか？予定地は新潟 広島、小倉、長崎だ

ったそうです。市街地が５キロ以上に広がりコ

ンクリートの建造物があり原爆の威力その効果

がはっきり検証できる場所であることが第一条

件でした。８月６日広島快晴 これで運命は決

定しました。Ｂ２９爆撃機エノラゲイ、８月６

日８時１５分１７秒広島の中心部相生橋をター

ゲットに高度９６００メートルより原爆投下５

８０メートルで閃光を放って炸裂、火球の大き

さ直径１００メートル、温度１００万度、地表

温度は３０００度～４０００度でした。投下後

その雲は直径５キロとなり広島を覆いつくしま

した。 

その時の事を現した少年の詩 

ばくだんが おちた ひるは よるになっ

た にんげんは おばけになった 

雲は１７０００メートルの高度に達し、皆さ

んが写真で見たことのあるきのこ雲になったの

です。 

原爆のエネルギーは熱線３５％ 爆風５０％ 

放射線１５％と言われています。当時広島市の

人口は３５万人それに軍関係者合わせて約４０

万人がいたと推測されています。原爆投下から

５か月間で亡くなった方１４万人広島の人口は

一挙の３分の１になってしまいました。人が亡

くなり街も消滅しました。その上放射能が生き

延びた人たちをさらに苦しめることになったの

です。 

７７年前の建造物は一切ありません。もう広

島には植物は生えないと言われていました。し

かし投下から３年後夾竹桃の花が咲いたのが市

民の大きな喜びだったそうです。現在広島の人

口１１９万人、原爆の傷跡は原爆ドームだけで

す。ただ平和公園には当時の悲惨な状況を遺す

石碑が多くあります。紹介します。 

 

原爆の子の像 

これはぼくらの叫びです。 これは私たちの

祈りです。 世界に平和をきずくための。 

⽯碑 にんげんをかえせ 詩 峠三吉 

ちちをかえせ  ははをかえせ としよりを

かえせ こどもをかえせ わたしをかえせ 

 わたしにつながる  にんげんをかえせ  

にんげんの  にんげんのよのあるかぎり 

 くずれぬへいわを へいわをかえせ          

生々しい言葉が、いまを生きる私たちの心に

も、深く刺ささります。 

先日、山下さんから、本を頂きました。タイトルは

「平和宣言全文を読む」です。 

平和宣言とは歴代広島市長が 平和記念式典



 

  

で発するメッセージです。 

被爆地は被爆国を動かさなければなりません。平

和宣言は、そのための直訴状との事です。 

宣言の一部を紹介させていただきます。 

現広島市長松井一實市長は広島市民の願いは

ヒロシマの心であり人類の願いであると話されました。

ヒロシマの心とは核兵器のない世界の実現です。 

被爆から３年後広島を訪問されたヘレンケラーは

「一人でできることは多くないが皆が一緒にやれば、

多くのことが成し遂げられる」と呼びかけられました。

個々の力の結集を願われたのです。 

ヒロシマを訪問されたローマ法王は、「思い出し、

共に歩み、守る。この３つの倫理的命令です」と発

信されました。自分の倫理観で行動しよう。それは

人類の未来の為の教訓だと訴えられました。 

又、松井市長は、 ガンジーの言葉 を引用され 

「不寛容はそれ自体が暴力の一形態であり、真の

民主的精神の成長を妨げるものである。」と語られ、

寛容の心の必要性を説かれています。この言葉は、

ロータリー精神「恕」 思いやり、許す、自分のされ

たくないことを他人にするなの言葉と同一だと解釈

しました。 

オバマ大統領「核を保有する国々は恐怖の論理

から逃れ、核兵器のない世界を追求する勇気を持

たなければならない」 

現在、ウクライナとロシアが戦火を交えてる中で、恐

怖の論理を捨て去り、友愛の論理へと一刻も早く転

換することを願って卓話の結びとします。 

ご清聴ありがとうございました。 

 

 

ニコニコＢＯＸ 

栗原典子 親睦担当部員 

 

 

林 雅彦  久しぶりに皆様のお元気なお顔拝見

できてうれしいです。 

須藤 隆  林様ようこそロータリーにお越し頂

きました。 

相川恵津子 お久しぶりです。お盆休みに福島

にお墓参りに行ってきました。 

朝月真次郎 榎本会員の卓話を聞かせて頂き改

めて命の尊さを感じた次第です。 

久保顯彦 榎本会員の卓話大変勉強になりまし

た。ありがとうございました。 

＊榎本守男 卓話をさせて頂きました。朝月会

員、久保会員お世話になりまし

た。 

山下 厚 榎本さんにいい卓話を聴かせて頂い

たので。 

岡田良弘 林さん待っていました。また元気に

なりました。 

飯島由美 ８／６に行なわれたカールスバッ 

市との素晴らしい「平和の鐘プロジ

ェクト」に参加させて頂けました事

に感謝です。林元支店長にお会いで

きてうれしいです。 

＊栗原典子 皆様お久しぶりです。林さんよう

こそいらっしゃってくださいまし

た。禁煙開始１ヶ月目、続きます

ように。 

＊平川恵敏 誕生祝いを頂いて有難うございま

す。 

 



 

  

＊三枝一雄 

林前会員にお会いして 

 

「名女形男姿もさわやかに」 かずを 

 

 「さわやか」が季題です。 

 

榎本会員の名卓話を聴いて 

 

「広島のあの日を語る人の秋」 かずを 

 

＊＞１，０００円  

             

出席報告 

平川恵敏 出席担当部員 

 
 

区分 会員数 出席 欠席 MUp 出席率

今 回 23/31 13 10  74.19%

前 回 22/31 12 10  70.96%

前々回 21/31 11 10  67.74%

 

 

本日の昼食 

 

 

ピアノ伴奏 

栗原典子 会員 

 

 

 

理事会報告 

須藤 隆 会長 

１．山田会員退会の件 

８月末をもって山田昌雄会員の退会を受理 

２．日程 

８／２５ 外部卓話「子ども食堂」 

９／１  誕生祝、会員卓話 平野安照、

神子勝美 

３．ポリオ撲滅イベント協力依頼の件 

成田へのイベントには参加しない。別途地

区グループでの協力依頼があれば対応 

４．地区大会出店出展の件 

対象となる会員がいないため出展せず 

５．コロナ禍で例会出席を控えている会員は、

事前に連絡あれば出席扱いとする。 


